

FD-AU  
AIR  
B5-010

# CHILE

**AIR** AGENCIA INFORMATIVA DE LA  
**RESISTENCIA**

## SUMARIO

AIR EXTRAORDINARIO:

Recuento de Acciones de la Resistencia Popular de Enero-Abril de 1981

Cincuenta acciones armadas han realizado durante los cuatro primeros meses del año las Milicias de Resistencia Popular. Esta pequeña fuerza militar de la Resistencia ha dado un salto cualitativo en su organización, capacidad operativa y militar en lo que va recorrido del año haciendo su accionar más permanente, sorteando la represión, realizando operaciones de envergadura como fue el secuestro a la radioemisora "Diego Portales", una de las más potentes del país, con una de las cadenas nacionales más extensa, ubicada en pleno Santiago.

Al hacer un balance comparativo con lo que fue el número de acciones realizadas durante el año 1980 que se elevaron a 100, nos damos cuenta que solo en estos cuatro primeros meses, los milicianos han desplegado una actividad militar superior que permite vislumbrar que la tendencia para lo que queda del año será el paso a una fase superior en las acciones armadas contra el régimen, un fortalecimiento de la Resistencia Popular y de las fuerzas democráticas antidictatoriales.

Los milicianos han extendido su accionar a lo largo del país. Concepción, Cautín, Arauco, Valparaíso y Viña del Mar son provincias donde hoy operan las Milicias, apoyadas por la población, golpeando a los empresarios, poniendo en jaque a las fuerzas represivas quienes se demuestran incapaces de detener esta ola ascendente de resistencia armada contra la dictadura.

Son los mejores y más decididos hijos del pueblo de Chile quienes día a día engrosan las filas de las Milicias de Resistencia Popular. Hombres, mujeres y jóvenes, obreros, estudiantes, campesinos y pobladores, militantes de los partidos de la izquierda y resistentes se organizan en pequeños grupos, toman el nombre de algún héroe del movimiento obrero y popular chileno y latinoamericano y comienzan a demostrar con la práctica cotidiana que su decisión es luchar con las armas en la mano hasta lograr el derrocamiento de la dictadura.

Los milicianos aprenden y se forjan en la lucha misma. Realizan acciones de propaganda armada menor, barricadas, colocaciones de bombas y a medida que su organización crece y que sus combatientes se acercan en el enfrentamiento diario con el enemigo, pasan a acciones mayores como las expropiaciones, ataques a cuarteles policiales, sabotaje incendiarios, etc. Los milicianos bajo la conducción de los mandos zonales en provincias que responden a su vez al Mando Nacional son la fuerza naciente del ejército popular que hará posible, junto a la organización de Resistencia Popular y al conjunto de las fuerzas populares democráticas y antidictatoriales llevar adelante los anhelos libertarios del pueblo chileno, derrocando a la dictadura militar de los monopolios y el imperialismo.

El Mando Nacional de las Milicias es dirigido por el comandante ANDRÉS PASCAL ALLENDE, el hombre más buscado por la dictadura y sus aparatos represivos, quien vive en la clandestinidad rodeado del apoyo y la protección de los trabajadores y el pueblo.

RECUESTO DE LAS ACCIONES DE RESISTENCIA ARMADA ENERO - ABRIL 1981

Las acciones realizadas por las Milicias de Resistencia Popular en lo que va corrido del año suman la cifra de 50, desglosadas dan el siguiente balance:

1) Acciones de Propaganda Armada	: 9
2) Sabotajes incendiarios	22
3) Ataques a prisioneros de la dictadura	3
4) Expropiaciones de bancos	3
5) Sabotajes	4
6) Expropiaciones a otros locales	1
7) Enfrentamientos armados	1
8) Barricadas callejeras	1
9) Expropiación de vehículos	5
10) Colocación de bombas	1

El recuento mes a mes es el siguiente:

Enero:

3/1.- En la avenida Vivaceta, comuna de Conchalí, en Santiago, tres grupos milicianos que se movilizan en una camioneta y cuatro motocicletas, realizan una acción de propaganda lanzando panfletos de la Resistencia y gritando consignas que llaman al pueblo a luchar contra la dictadura. Los milicianos se dan a la fuga sin sufrir ninguna detención.

6/1.- Una bomba es colocada en la Inspección del Trabajo de la Comuna de San Miguel, por una milicia de autodefensa, comuna popular con una gran trayectoria combativa y muy golpeada por la cesantía.

12/1.- El Comando "Salvador Allende", de las Milicias de Resistencia Popular realizan una acción de sabotaje provocando un incendio que destruye las oficinas matrices de los Bancos Concepción y Nacional, ubicados en el centro de Santiago. El sabotaje incendiario se inscribe en el marco del accionar miliciano contra los centros de poder de la burguesía monopólica y los grupos financieros. Estas acciones han despertado el apoyo de la población.

12/1.- El mismo día que grupos milicianos realizan el sabotaje es ametrallada la casa del juez y Ministro de la Corte Suprema de Justicia Marcos Aburto, quien es responsable de no dar respuesta a numerosas peticiones sobre investigación de la suerte de los detenidos desaparecidos.

13/1.- Un grupo de combatientes de la Resistencia, burlando en las propias narices a los guardias, expropiaron en pleno centro y al mediodía el Banco de Sao Paulo lle-

vándose 125 mil dolares.

- 14/1.- Para denunciar los atropellos de que son víctimas los pobladores y apoyar su justa lucha, el comando miliciano "En la senda de Nicaragua", realizan un sabotaje incendiario en las oficinas del SERVIU (servicio de Vivienda Urbanismo), organismo dependiente del Ministerio de la Vivienda cuya función es cobrar los dividendos a los pobladores y decretar las acciones de desalojo contra aquellos que no cuentan con el dinero. El local, ubicado en calle Soberanía y Salomón Sack, en Santiago, queda destruido.
- 17/1.- Son expropiadas tres camionetas de uso común, como una operación de apertrechamiento por parte de grupos milicianos en la preparación de una acción futura.
- 22/1.- Una acción de propaganda armada se realiza en pleno centro de Santiago, en el hotel "Libertador" ubicado en la Alameda. Desde el 3er. piso se descuelga un lienzo con la consigna "HEMOS PERDIDO TODO. AHORA PERDAMOS EL MIEDO; A LUCHAR" CNR-PS. El hecho provoca impacto en los órganos represivos y sorprende a la población. Junto al lienzo es colocado un artefacto explosivo.
- 27/1.- El Mando Zonal Santiago de las Milicias de Resistencia Popular da a conocer un comunicado, que es dejado por milicianos en el baño de un restaurante en el sector de Estación Central, donde se reivindica una serie de acciones de sabotajes incendiarios ocurridos en las últimas horas en la capital. Los incendios que destruyen totalmente tiendas de lujo y lugares de diversión de la burguesía se inscriben dentro de este accionar miliciano que golpea a los grupos económicos, denunciando a la vez su estado de descomposición y degradación. Los daños son evaluados en millones de dolares por los propietarios. El pueblo saluda y aplaude el accionar miliciano. Las acciones se realizan en:
- Discoteque "Las Brujas", ubicado en la comuna de la Reina en el barrio Alto de Santiago, lugar de diversión de la burguesía construido con toda clase de lujo que es una burla para los pobladores que en mejoras viven en los alrededores. El sabotaje se realiza de noche, con éxito, quedando el local totalmente destruido antes que lleguen al lugar los bomberos.
  - Esa misma noche, otro grupo miliciano realiza un sabotaje incendiario en la tienda de lujo "Balutt y Benedetto", ubicado en el sector de Providencia. El local resulta destruido como también la lujosa ropa importada traída para la "gente linda" de la burguesía. Los grupos milicianos que operan de día para colocar el artefacto incendiario entre las estanterías de ropas, no son detectados.
  - Otro sabotaje incendiario, esta vez en la tienda "Wrangler" con capitales norteamericanos, destruye totalmente el lujoso local recién inaugurado en el sector de Providencia.
  - La sala "Lila" del Multicine Vitacura, en el sector del barrio alto de Santiago también es objeto de un sabotaje incendiario, resultando totalmente destruida. La recién inaugurada sala, al estilo europeo, era lugar de reunión de los grupos financieros.
  - Un local de Bowling, ubicado en Apoquindo, lugar de reunión de los jóvenes empresarios, oficiales y personeros "jóvenes" del régimen es destruida por un sabotaje incendiario. De esta forma las Milicias advierten a la burguesía que ya no podrán hacer del país un "oasis" de paz para ellos basado en la super-explotación,

la represión para el pueblo. Los milicianos que operan en forma coordinada no sufren ninguna detención, sorprendiendo una vez más a las fuerzas represivas que se muestran incapaces de detener su accionar.

FEBRERO:

- 6/2.- Uniendo su accionar a la lucha de los pobladores del campamento 22 de Julio que realizan en esos días tomas de locales públicos y movilizaciones callejeras, un comando miliciano efectúa un exitoso sabotaje incendiario contra un departamento piloto de muestra en un conjunto habitacional que se construye en Bilbao y Tobalaba.  
El departamento, que cuenta con toda clase de lujo y comodidades y que se ofrece a la venta, es destruido por el incendio y los daños son evaluados en más de 6 millones de pesos. La acción es saludada por los pobladores.
- 8/2.- La Milicia "Santiago Rubilar", dependiente del Mando Zonal Santiago realiza un sabotaje incendiario en la discoteque de moda "Disco Hollywood", ubicada en el sector de Nuñoa, lugar de diversión de la burguesía y propiedad de un conocido delincuente y "socio" del dictador apodado "El Padrino". Los daños son estimados en 3,5 millones de dólares.
- 8/2.- Esa misma noche grupos milicianos del comando "Leandro Arratia" rodean el cuartel de la DINA-CNI ubicado en Santa María y López, lugar donde fueron asesinados los resistentes y militantes del MIR, Juan Olivares y Rubén Horta. Mientras un numeroso grupo de milicianos realizan la operación de contención en la avenida Santa María y otro de vigilancia del sector, dos milicianos se introducen a las bodegas del local y colocan un artefacto incendiario; operando con rapidez, sin ser detectados por los esbirros de la DINA-CNI ante el asombro que le produce el hecho y la vergüenza por la incapacidad demostrada por sus esbirros que a esa hora dormían sin preocuparse de hacer la guardia en el cuartel.
- 13/2.- El club "Regine" que pertenece a una cadena transnacional de clubes de lujo y diversión de las burguesías en distintos países, siendo en Chile uno de sus socios más importantes el dictador Pinochet, es destruido totalmente por un sabotaje incendiario. Los daños son evaluados en 6 millones de dólares.
- 12/2.- El Comité de Resistencia "Carmen Apablaza" (militante socialista asesinada por la dictadura) apoyada por milicias de Pudahuel, levanta una barricada en las esquinas de las avenidas José Joaquín Pérez y San Daniel, en la zona Oeste de Santiago. Algunos resistentes incendian neumáticos y otros colocan bombas de ruido, interrumpiendo el tránsito. Los milicianos forman un cordón armado en el sector para impedir el paso de carabineros. Miembros del Comité de Resistencia entregan panfletos y gritan consignas contra la dictadura. A la barricada se unen pobladores del sector.  
Ante la muestra de organización y decisión de la Resistencia y las Milicias, los carabineros del retén más cercano no se acercan al lugar sino cuando les avisan que la barricada ha sido levantada. No se producen detenciones.
- 13/2.- Dos barricadas en puntos distantes de la capital, son levantadas en forma simultáneas por los Comités de Resistencia "Miguel Henríquez" de Nuñoa y "Alejandro Sepulveda" de Conchalí. Los dos cuentan con el apoyo armado de las milicias dependientes del Mando Zonal Santiago.

- La barricada del CR "Miguel Henríquez" es situada en la avenida Américo Vespuccio al llegar a Quilin. Los Resistentes y milicianos realizan un corte de calle, quemando material inflamable y arrojando bombas molotov, mientras que otros grupos reparten panfletos que convocan a la lucha contra el Hambre y la Opresión y llaman a los habitantes del sector a integrarse a las filas de la Resistencia. Al levantar la barricada los combatientes colocan miguelitos y salen del lugar sin que haya detenciones, la policia se hace presente una vez levantada la barricada.
- Por su parte el Comité de Resistencia "Alejandro Sepúlveda" levanta una segunda barricada en la intersección de las calles Recoleta y Américo Vespuccio. Mientras algunos resistentes, apoyados por las milicias quemando neumáticos, colocan bombas de ruido en diferentes puntos y esparcen miguelitos en las calles adyacentes, distribuyendo cientos de panfletos entre los vecinos y convocandolos a realizar acciones similares. Como consecuencia de esta acción se produce un atochamiento de vehículos en ambas avenidas que son muy transitadas, quedando inmovilizado un radiopatrullas que acudía al lugar a reprimir a los resistentes. Estos logran escabullir a la policia con el apoyo de los pobladores de la zona.
- 18/2.- Un sabotaje a torres de alta tensión ubicadas en la zona de Paima a 35 kms. de Santiago es realizado por milicianos de la Resistencia Popular.
- 18/2.- Un grupo de resistentes, apoyados por milicias dependientes del Mando Zonal Santiago realiza una acción de propaganda en la intersección de Departamental y Ochagavía, repartiendo panfletos, gritando consignas con megáfonos y quemando neumáticos para obstaculizar el tránsito. Mientras se realiza la acción de propaganda se produce un enfrentamiento con fuerzas policiales que llegan al lugar. Los resistentes, apoyados por las Milicias, rompen el cerco y se dan a la fuga, contando además con el apoyo de la población, no se producen detenciones.
- 19/2.- Se realiza un segundo sabotaje contra torres de alta tensión en la localidad de Quilicura a 20 kms. al norte de Santiago.
- 23/2.- Es colocada una bomba bajo el automóvil del gerente de la empresa textil Panal cuyos trabajadores mantuvieron el año pasado una combativa huelga. El gerente Pedro Urrutia Aldunate es uno de los promotores de las numerosas represalias tomadas contra los huelguistas más activos, a quienes dejó cesantes. El auto estaba estacionado frente a su casa ubicada en Las Condes, De este modo la Resistencia y sus milicias demuestran a los patrones que con el pueblo no se juega.
- 19/2.- Milicianos colocan una bomba frente a las oficinas del Banco Edwards; propiedad de uno de los grupos económicos más poderosos dueños del diario "El Mercurio". El Banco está ubicado en calle Agustinas en pleno centro de Santiago. La acción se realiza de día.
- 23/2.- El Mando Regional Valparaiso de las Milicias de Resistencia Popular deja un comunicado en un baño de un restaurante de Valparaiso donde reivindica numerosas acciones armadas que se han venido realizando en Viña del Mar, mientras la dictadura realiza con todo lujo el Festival Internacional de la Canción, gastando millones de dolares, tratando de desviar la atención del pueblo hacia el lujo en que ellos se divierten, intentando dar una imagen internacional de un país tranquilo, sin pobreza. Las acciones generan un enorme despliegue de medidas de seguridad: helicópteros, policia con perros, guardias armados, etc., que garanticen a la burguesía chilena y a sus invitados internacionales poder ver

en un clima de "haz" el Festival

En las acciones operan los comandos milicianos "Manuel Rodríguez" "Luz y Agua para los Cerros", "Juan Olivares" y "Unidad y Lucha" y las acciones que realizan son las siguientes:

- El domingo 8 de febrero es colocada una bomba en la habitación 256 del hotel O'higgins (lugar donde se hospedan todos los artistas invitados por la junta al festival y que se han ganado su aplauso al hacer declaraciones favorables a la dictadura por unos cuantos dólares).
- El lunes 9 de febrero diversos milicianos burlan a los aparatos represivos de la dictadura al hacer llamadas telefónicas dando avisos de la colocación de bombas (falsas) en diversos puntos de Valparaíso y Viña del Mar. La acción de diversionismo hace que los esbirros de la DINA-CNI, la policía e investigaciones corran **todo** el día por las calles de esas dos ciudades sin encontrar ninguna de las falsas bombas, cundiendo el desorden y la desmoralización entre ellos.
- El 14 es colocada una bomba que produce gran estruendo y quiebre de vidrio en un local de entretenimientos Electrónicos en el centro de Viña del Mar, frecuentado por los "jóvenes" de la burguesía que veranean en esa ciudad. El atentado se inscribe dentro del accionar de las AMflicias contra los centros de diversión y lujo de la burguesía.
- El viernes 13 de febrero los Comandos "Unidad y Lucha" y "Juan Olivares" colocan bombas explosivas en el estacionamiento del lujoso hotel "Miramar" y del hotel "O'higgins", provocando gran disturbio entre los distinguidos huéspedes. Los milicianos se retiran del sector sin que los órganos policiales logren detenerles.
- El miércoles 18, mientras los medios de prensa y radio cubren durante todo el día los "menores" del Festival de la Canción de la Dictadura, milicianos hacen llegar a las radioemisoras cassettes que contienen propaganda antidictatorial y canciones de la Resistencia; demostrando de esta manera que a pesar del "Show" de la dictadura, el pueblo chileno y la Resistencia están en pie de lucha y no se dejan engañar por los festivales de la riqueza y de la mentira.
- El miércoles 18 de febrero el comando miliciano "Miguel Rodríguez" realiza una acción de sabotaje contra cables de alta tensión, lanzando cadenas contra dichos cables que están ubicados en calle Víctor Domingo Silva. Se provoca un apagón de 15 minutos que afecta el centro de la ciudad, donde está ubicada la Quinta Vergara, lugar en el que se realiza el Festival, y los hoteles "Miramar" y "O'higgins". El hecho genera una gran movilización de fuerzas represivas para "asegurar" la tranquilidad de los huéspedes de los hoteles. La acción es saludada por todas las organizaciones de masas de Valparaíso y Viña.
- El lunes 23, el comando "Luz y Agua para los Cerros" realiza un sabotaje a cuatro torres de alta tensión en la zona del camino a Con Con y Quilpue, a la vez que tiran cadenas a los cables de alta tensión en calle Alvarez y en Chorrillos. Esto genera un corte en diversos puntos de la ciudad, sembrando el desconcierto entre los organismos de seguridad que actúan en forma desordenada y descoordinada tratando desesperadamente de asegurar la continuidad del Festival. De este modo, el Mando Regional Valparaíso y sus milicianos de la Resistencia Popular demuestran a la dictadura y a sus invitados internacionales que el oasis de paz que soñaron para hacer cuanto esté a su antojo no es tal, y que en Chile hay un pueblo que lucha, hay una Resistencia organizada que cuenta además con una peque-

- ña, pero organizada fuerza militar propia con la decisión de avanzar hasta el final.
- 23/2.- En Santiago no se detiene el accionar miliciano. Nuevamente se produce un sabotaje a una torre de alta tensión cercana a la población "El Montijo", en Mapocho.
- 28/2.- Milicianos realizan un sabotaje incendiario en la tienda "Almacenes París" ubicada en la Alameda, sector centro de Santiago. Nuevamente es golpeado un centro de lucro de la burguesía. El atentado produce daños en el sexto piso.
- 28/2.- La Resistencia Estudiantil, con apoyo armado de las Milicias de la Universidad, montan una barricada y realizan una toma de calles en la avenida Las Rejas, en Santiago. Durante la acción, algunos jóvenes resistente arrojan panfletos o los reparten entre los vecinos. Ellos contienen una convocatoria a apoyar la lucha de los estudiantes y a unirse a la resistencia popular. Los jóvenes arrojan miguelitos en las calles adyacentes para obstaculizar el paso de los aparatos represivos y antes de abandonar el lugar despliegan una bandera chilena con la R pintada en un círculo, símbolo de la Resistencia Popular. La acción es aplaudida por la población del sector, quien presta su apoyo a los jóvenes resistentes y milicianos en su huida del lugar.
- 28/2.- Las Milicias extienden su accionar hacia la zona sur de Santiago. Esta vez operan en la provincia de Concepción. El Mando Zonal de esa provincia reivindica un sabotaje incendiario realizado contra torres de madera del aserradero San Pedro en el camino Concepción - Coronel. En ese lugar se ha mantenido por años un conflicto entre obreros y patronos quienes ~~super-explotan~~ y pagan salarios de hambre, burlándose de las justas peticiones de los trabajadores durante las negociaciones colectivas. De este modo trabajadores y milicianos en Concepción unen su lucha contra la dictadura de los monopolios.
- 28/2.- Una acción de diversionismo realiza el comando miliciano Michimalongo, del Mando Zonal Santiago. Los milicianos hacen diversas llamadas telefónicas anunciando la colocación de bombas falsas en cines del barrio alto de Santiago, lo que moviliza a los esbirros de la DINA-CNI durante largas horas, sembrando el desconcierto y la desmoralización entre ellos.
- MARZO :
- 5/3.- Expropiación en casa de cambio y agencia de viajes "Travelman" ubicada en Providencia, Santiago. Los fondos que se obtienen para la Resistencia son de 200 mil pesos y 5 mil dolares. La casa es propiedad de Patricio Salinas Lyon, hermano de uno de los hijos de Pinochet, quien intenta resistir y disparar contra uno de los combatientes, resultando herido de muerte.
- 1/3.- Mientras la dictadura prepara el gran show del 11 de marzo y escalana La Moneda para que reciba al dictador; se realiza una acción de diversionismo por parte de la Resistencia. Combatientes comunican telefónicamente a los aparatos de seguridad que una bomba ha sido colocada en la propia Moneda, lo que provoca una movilización de las fuerzas policiales y gran despliegue de los aparatos de seguridad. Después de permanecer durante horas tratando de detectar el aparato, los esbirros caen en la evidencia que una vez más han sido víctimas de la acción que realiza la Resistencia y que cada día siembra mas desmoralización entre ellos.

- 7/3.- Los milicianos, entre ellos se cuentan campesinos y obreros de Temuco, realizan una acción de expropiación al servicentro ESSO en avenida Caupolicán. Para llegar al lugar los milicianos exponían un taxi. Al llegar la policía al lugar los milicianos deciden iniciar la retirada sin lograr obtener los fondos. Los milicianos gritan consignas de la Resistencia antes de abandonar el lugar.
- 11/3 - Milicianos se enfrentan con el capitán de ejército Freddy Valenzuela, cerca de Parral, provincia de Linares, quien intentó detenerlos mientras estos realizaban una acción de propaganda. El militar queda herido y los milicianos logran huir, sin contar bajas entre ellos.
- 13/3.- En la localidad de Lanco a 65 kms de Valdivia, un comando miliciano realiza una expropiación al supermercado "La Reina". Los Milicianos comienzan a operar en las zonas campesinas, recuperando fondos que permitan organizar y trabajar a la Resistencia.
- 1/3 - Una acción de sabotaje incendiario, realizan milicias dependientes del Mando Zonal Santiago en la tienda "Fala ella Modas" ubicadas en el paseo Ahumada; en el centro de la capital. De esa forma una vez más las milicias golpean a la burguesía en sus centros de interés.
- 17/3 - Mientras los patronos decreta la cesantía para más de 200 trabajadores de la industria textil, las Milicias, uniendo su accionar a la lucha de los obreros y denunciando la acción patronal realizan un sabotaje incendiario contra una de las industrias textiles situada en la zona sur de Santiago; acción que es saludada por los trabajadores y que atemoriza a los empresarios.
- 17/3 - Ese mismo día otro grupo miliciano realiza otro sabotaje en forma simultánea a una de las salas del cine Viacobra inscribiendo esa acción en el marco de todas aquellas que se han venido realizando contra los centros de diversión de la burguesía.
- 17/3 - Ante la furia de los pobladores denunciando la política habitacional de la dictadura otra milicia dependiente del mando zonal realiza una acción de sabotaje, provocando un incendio que destruye un conjunto de lujosas viviendas en construcción en el barrio alto de la ciudad.
- 17/3 - A pocos metros un quinto comando miliciano, realiza otro sabotaje que provoca un incendio en el supermercado de lujo del sector, lugar donde las mujeres del barrio alto pueden comprar los artículos importados que invaden el mercado nacional.
- 27/3 - Un gran susto que le sirve como advertencia sobre el Ministro del Trabajo mentor intelectual del Plan Laboral José Pinera, al estallar una potente bomba colocada en la casa vecina a la suya de propiedad de un industrial checoslovaco, amigo de la Junta, Jorge Domlatil. Los milicianos, que realizaron la acción, se retiran del lugar pocos minutos antes de la explosión, sin ser detectados por los policías que "aseguran" el sueño tranquilo de Ministro.
- 28/3.- Ese mismo día, esta vez en Viña del Mar, un comando miliciano dependiente del mando regional Valparaíso efectúa un sabotaje en la Municipalidad de Viña del Mar, centro de poder administrativo de la dictadura, provocando un incendio que destruye el archivo y la utilería. Los milicianos actúan rápidamente, sorprendiendo al equipo de policías que custodia el lugar y se dan a la fuga sin sufrir detenciones.

ABRIL :

- 1/4 - Miembros de la Resistencia realizan una expropiación de una camioneta de propiedad de Luis Orlando Pinilla en Santiago. La acción es de apertrechamiento para apoyar al Mando Zonal de las Milicias en acciones futuras que éste desarrolle.
- 1/4 - Una acción similar se realiza, en forma simultánea, en otro lugar de Santiago, cuando otro grupo de resistentes que apoyan a las Milicias expropián una segunda camioneta de propiedad de José Raúl Parrague Jorquera, en Santiago.
- 11/4 - El accionar de la Resistencia Armada sigue desplegándose vertiginosamente a lo largo del país. Esta vez en la ciudad sureña de Los Andes donde opera un grupo miliciano recientemente organizado, colocando un artefacto explosivo en la galería comercial situada en el centro de la ciudad.
- 22/4 - Una Milicia dependiente del Mando Zonal Santiago realiza una expropiación en el Banco Osorno y la Unión, en el barrio Estación Central, de la capital. El grupo compuesto por cuatro combatientes realiza la acción en menos de 5 minutos, no encontrando resistencia y obteniendo fondos que alcanzan a los 10 mil dólares. Los combatientes se retiran en un vehículo, sin ser alcanzados por la policía que llega tardíamente al lugar.
- 23/4 - Al cumplirse un año de la primera emisión clandestina de la radio "Liberación", emisora de la Resistencia Popular y a tres días de la celebración del Día de los Trabajadores, el Mando Zonal Santiago, siguiendo instrucciones del mando Nacional y su Comandante Andrés Pascal Allende, organiza y efectúa el copiamiento de los estudios de la radioemisora Portales ubicados en la calle Ejército en Santiago. En la acción participan cinco comandos milicianos que operan en forma coordinada, cumpliendo con éxito sus misiones. Un grupo efectúa la operación de contención en la calle a metros del lugar, para evitar la llegada de los cuerpos policiales. Otro grupo vigila el edificio, sin llamar la atención de los transeúntes. Los restantes comandos milicianos penetran en la radio a las 7:30 A.M. en los momentos que se transmite el primer noticiero de la mañana. Mientras unos encañonan al personal, otros colocan la grabación de siete minutos que contiene un microprograma en homenaje al primero de mayo, llamando al pueblo a hacer de este día una jornada de lucha contra el hambre y la opresión que la dictadura ejerce sobre el pueblo, y a acumular fuerzas en la perspectiva de organizar un Paro Nacional contra el régimen. El programa elaborado por Radio "Liberación", voz de la Resistencia Popular, rinde homenaje a los combatientes caídos y llama al pueblo a engrosar las filas de la Resistencia. La grabación, que es escuchada en todo el país, finaliza con canciones revolucionarias.

Una vez terminada la acción, los milicianos colocan un artefacto explosivo en los aparatos de grabación y control de los estudios y huyen del lugar en distintos vehículos, previamente expropiados por resistentes. La explosión, que no provoca daños personales, deja ininterrumpida las transmisiones radiales hasta el mediodía.

La valerosa y eficaz acción de los milicianos que han demostrado una gran capacidad operativa y técnica, provoca entusiasmo en la población; ya que a esa hora el noticiero es escuchado en miles de hogares en Santiago y provincias.

La dictadura acusa el golpe "queriendo minimizar la acción declarada que es un "Atro-  
nello a la libertad de expresión", poniéndose más aún en ridículo a los ojos de la  
opinión pública, nacional y mundial.

\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*